

Orientación del egresado del Perfil Ingeniería Biomédica:

El Ingeniero Electricista, perfil Ingeniería Biomédica, habrá profundizado en aspectos básicos de la ingeniería biomédica que se complementará con formación en áreas afines de la Ingeniería Eléctrica como electrónica, informática, procesamiento de señales y telecomunicaciones.

Se apunta especialmente a que el egresado esté preparado para participar en equipos interdisciplinarios en la diversidad de áreas en que interviene un ingeniero con este perfil, tales como fisiología, biología, medicina, veterinaria, neurociencias, entre otras. Asimismo, se espera que el egresado conozca la existencia de la normativa (estándares) que regula las actividades del área y sea capaz de acudir a ella e interpretarla cada vez que lo necesite.

El perfil requiere un mínimo de 34 créditos en unidades curriculares específicas del perfil: 8 créditos mínimos en una opcional básica biomédica y 24 créditos mínimos en opcionales de Ingeniería Biomédica, que deben incluir “Ingeniería Biomédica” y “Diseño de sistemas médicos implantables activos (AIMDs)”.

Por otra parte, el perfil requiere un mínimo de 24 créditos en otras unidades curriculares de Ingeniería Eléctrica, que deben incluir “Estimación y predicción en series temporales” y “Redes de Datos I”.

A continuación se describen cuatro ejemplos de organización de currícula que definen parte de la opcionalidad, dando un matiz en la formación con cuatro posibles énfasis diferentes en el ejercicio profesional.

Perfil Ingeniería Biomédica con énfasis en señales

Se profundiza en áreas que apuntan al ejercicio profesional en el procesamiento de señales, incluyendo el diseño de productos o sistemas (electrónicos o informáticos) y la especificación y selección de equipamiento biomédico vinculado al procesamiento de señales.

El egresado con este perfil maneja con solidez técnicas de acondicionamiento y procesamiento de señales y aprendizaje automático, tanto para sistemas basados en señales temporales o multidimensionales. Se profundiza la formación en procesamiento de imágenes, y se complementa con formación adicional en áreas con las que el procesamiento de señales interactúa. Estas áreas incluyen: informática, imágenes médicas, o diseño de dispositivos o equipamiento biomédico.

Perfil Ingeniería Biomédica con énfasis en ingeniería clínica:

Se profundiza en áreas temáticas que apuntan al ejercicio profesional en el ámbito hospitalario. En particular, se profundiza la formación en ingeniería clínica, incluyendo aspectos de selección, mantenimiento y gestión de equipamiento biomédico, así como el mantenimiento de la infraestructura hospitalaria.

El perfil combina sistemas eléctricos, electrónica (incluyendo electrónica de potencia), telecomunicaciones y señales con una formación específica de su área de actuación: informática médica, imágenes médicas, instalaciones eléctricas, diseño de equipamiento biomédico y mecánica de los fluidos.

Perfil Ingeniería Biomédica con énfasis en electrónica:

Se profundiza en áreas temáticas que apuntan al ejercicio profesional en diseño, especificación, y fabricación de dispositivos y sistemas biomédicos. Esto incluye la adquisición y acondicionamiento de señales biomédicas.

Otorga una sólida formación de base en análisis y diseño de circuitos y sistemas electrónicos que lo habilita a ser referente en los aspectos relativos a la electrónica en equipos de trabajo interdisciplinarios.

Perfil Ingeniería Biomédica con énfasis en informática:

Se profundiza en áreas temáticas que apuntan al ejercicio profesional en el área biomédica en temas de frontera entre la informática y la ingeniería eléctrica, incluyendo el diseño de productos o sistemas (electrónicos o informáticos), y la especificación y selección de equipamiento y sistemas informáticos biomédicos.

Se profundiza en aspectos básicos de informática, en fundamentos de aprendizaje automático y en sistemas de información en salud. Se complementa con formación adicional en áreas con las que la informática interactúa con la aplicación final como la historia clínica electrónica y las ayudas al diagnóstico. Estas áreas incluyen: informática médica, protocolos y formatos de intercambio de información en equipamiento biomédico, aspectos de privacidad y seguridad de datos personales.